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»- Punta Peuco alberga a 139 condenados por violaciones a los derechos humanos. 

Ministro Gajardo confirma 
que se evalúa ampliación y 
“densificación” en Punta Peuco 
Sobre los internos que llegarían, el titular de Justicia indicó que “lo más 
probable es que sean personas mayores y de bajo compromiso delictual”. 

José Navarrete 
  

El ministro de Justicia, Jaime Gajardo, 

abordó en una entrevista con Estado Na- 

cional de TVN, la mañana de este domin- 

go, la decisión del Presidente Gabriel Boric 

de transformar Punta Peuco en un penal 

común, confirmando que se está evaluan- 

do la ampliación y la “densificación” de la 

cárcel ubicada en Tiltil. 

“El objetivo es que no hayan más penales 

especiales”, manifestó Gajardo. En Punta 

Peuco hay 139 internos, condenados por 

violaciones a derechos humanos cometi- 

dos durante el régimen militar. Se trata, en 

su mayoría, de exmiembros de las Fuerzas 

Armadas de avanzada edad. 

En el país, hay cerca de 2.500 internos 

repartidos en diferentes cárceles que son 

mayores de 65 años. “Punta Peuco tiene 

bastante espacio y lo que nosotros estamos 

realizando son los estudios técnicos para 

la ampliación con una construcción mo- 

dular”, indicó el titular de Justicia. 

La autoridad precisó que esto “permiti- 

ría localizar ahí a personas mayores que 

también están cumpliendo condenas y con 

eso cumplir el mandato presidencial, que 

es que el establecimiento actual Centro de 

Detención Punta Peuco pase a ser un cen- 

tro de detención común, en el cual hayan 

personas que hayan cometido distintos 

tipos de delitos y tengan una clasificación 

de seguridad que sea acorde a ese estable- 

cimiento penal, conforme a las normas 

técnicas de Gendarmería”. 

Tras el anuncio que hizo el Presidente Boric 

en su última cuenta pública ante el Congre- 

so, el Ejecutivo ofició a Gendarmería para 

que realice un informe técnico para proceder 

ala modificación mediante decreto. Respec- 

to a los internos que llegarían a la cárcel una 

vez que se modifique la norma que define 

el uso del penal, Gajardo indicó que “lo más 

probable es que sean personas mayores y de 

bajo compromiso delictual”. O 

  

Tras respaldo en cuenta pública buscan acelerar 
proyecto de Registro de Condenados por Maltrato Animal 

El respaldo que dio el Presidente Gabriel 

Boric en la cuenta pública a la iniciativa 

del proyecto de Registro de Condenados 

por Maltrato Animal, podría acelerar la 

tramitación en la Cámara de Diputadas. 

La iniciativa busca crear el Registro Na- 

cional de Condenados por Maltrato Ani- 

mal y este incluiría inhabilidades para 

los condenados y podrían aumentar las 

sanciones. La diputada Carolina Marzán, 

quien presentó la iniciativa, explicó que 

“lo señalado por el Presidente en su cuen- 

ta, al reconocer la innegable demanda 

ciudadana por el bienestar animal, cada 

vez con mayor transversalidad, brinda 

todo el respaldo necesario para que nues- 

tra moción, con la urgencia respectiva, 

avance rápidamente”.   

Vocera de familias de pescadores de lancha Bruma 
cuestiona la investigación: “Hay poderes fácticos relacionados 

A más de dos meses del accidente marí- 

timo que involucró al buque industrial 

Cobra, de la empresa Blumar, y a la lan- 

cha artesanal Bruma, siete pescadores 

continúan desaparecidos y sus familias 

denuncian falta de respuestas, demoras 

en la investigación y posibles conflictos 

de interés entre autoridades y la empre- 

sa involucrada. En una entrevista con La 

Prensa, Claudia Urrutia, presidenta de la 

Asociación Gremial Bacaladera del Maule 

y vocera de los familiares, desliza que hay 

antecedentes que indicarían un intento de 

encubrimiento por parte de actores insti- 

tucionales y privados. 

“Nos advirtieron que Blumar financió 

campañas políticas y que almirantes ter- 

minan trabajando en esa empresa”, ex- 

presó. En esta línea, Urrutia también 

” 

  

cuestionó el actuar del Ministerio Público, 

señalando que “la fiscal Cartagena es muy 

amiga y comadre del abogado que repre- 

senta a Blumar, Alejandro Espinoza”. 

Asimismo, aseguró que “hay poderes fác- 

ticos que están relacionados” con Blumar. 

“La Fiscalía no está cumpliendo con su de- 

ber”, señaló la vocera de las familias de los 

pescadores. 

  

Cierra ejercicio Estrella Austral: participaron efectivos de Chile, 
Estados Unidos, España, Argentina, Colombia y Paraguay 

  

En dependencias de la Brigada de Ope- 

raciones Especiales del Ejército de Chile, 

se realizó este domingo la ceremonia de 

cierre de la 12" versión del ejercicio Estre- 

lla Austral. Tras finalizar la ceremonia, el 

jefe del Estado Mayor Conjunto y director 

de Estrella Austral 2025, vicealmirante 

Pablo Niemann, destacó que el ejercicio 

“cumplió con los objetivos planteados 

tanto en el nivel táctico como operacio- 

nal”. “El ejercicio que hoy culmina pres- 

tigia a Chile, al demostrar con orgullo el 

alto nivel de nuestras Fuerzas Armadas, 

incorporando con el importante apoyo 

de Estados Unidos a unidades de otros 

países de la región. Este ejercicio fue una 

excelente oportunidad para darnos a co- 

nocer un poco más y seguir aprendiendo 

de otros países”. Durante 14 días, más de 

2.700 efectivos de Chile, Estados Unidos, 

España, Argentina, Colombia y Paraguay 

estuvieron desplegados en un área de 

operación de 3.700 kilómetros, desde Ta- 

rapacá a Magallanes. 

  

Santiago lanza campaña 
para disminuir accidentes 
de motocicletas 

La Municipalidad de Santiago lanzó una 

campaña destinada a reducir los sinies- 

tros asociados a motocicletas. La jornada 

se realizó en el Parque O'Higgins y contó 

con capacitaciones teóricas y prácticas en 

seguridad vial. De acuerdo al municipio, 

la campaña “Conduce tu moto seguro” se 

crea porque en los últimos 10 años han 

fallecido 1.899 motociclistas y cerca de 

56.000 quedaron con lesiones. El número 

de usuarios de motos fallecidos aumentó 

en un 41%, pasando de 153 fallecidos en 

2015 a 216 fallecidos en 2024. El parque de 

motocicletas aumentó desde 167.876 uni- 

dades en 2014 a 248.876 unidades en 2023, 

un incremento de un 48%. 

Fedetur solicita “intervención 
inmediata” del gobierno para 
dar fin al paro de Conaf 

“Está provocando un daño económico y 

laboral” y “también afecta gravemente la 

imagen de Chile”. Estas son algunas de 

las apreciaciones por parte de la Federa- 

ción de Empresas de Turismo (Fedetur) 

respecto al paro nacional iniciado por los 

trabajadores de la Corporación Nacional 

Forestal (Conaf) el lunes 2 de junio, y por 

lo que solicitan que el gobierno intervenga 

y logre dar termino a la movilización. Se- 

gún la Federación Nacional de Sindicatos 

de Conaf, a la paralización se han plegado 

más de 1600 trabajadores de un universo 

de 2200. Además, mencionan que un 95% 

de las áreas silvestres protegidas se en- 

cuentran adheridas a la movilización. 
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